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I NOSTRI PROSSIMI VENERDÌ ore 21,15
aperti a tutti gli interessati: soci e non soci

Venerdì 9 maggio
RIUNIONE DEL CONSIGLIO DIRETTIVO

Venerdì 16 maggio
Un eccezionale programma in sede, dopo l'incontro conviviale
nella solita pizzeria di via Bramantino (prenotarsi in sede o
presso Rodari, tel. 02 2364190). Infatti verrà da Roma il noto
e s p e r a n t i s t a  R i c c a r d o  P i n o r i  c h e  t e r r à  u n a
conferenza-proiezione, con un film a colori da lui stesso
realizzato, sul tema, di particolare interesse per noi esperantisti,

LA KOMUNUMO DE BONA ESPERO
questa istituzione cooperativa e filantropica, sorta circa 45 anni
fa nella savana brasiliana, e gestita da allora da esperantisti
locali o europei con scopi altamente sociali nel campo del
ricupero e della scolarizzazione dei ragazzi.

Venerdì 23 maggio
TRAFOLIUMANTE LA ESPERANTAN GAZETARON

Venerdì 30 maggio
Si ripete il già previsto ed utile programma

RIÆIGU VIAN VORTARON
il cui tema, per la ricerca dei vocaboli, sono i fiori più comuni
e noti, coltivati o selvatici, ed alcuni vocaboli basilari legati alla
loro coltivazione.

Venerdì 6 giugno
La serata sarà dedicata agli ultimi dettagli organizzativi in vista
del 

“7a Milana Interregiona Kunveno”

Venerdì 13 giugno
Tutti in pizzeria, con le solite modalità già descritte, per
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gustare, dopo una buona pizza, in prima replica assoluta ed
edizione riveduta

LA ne-DIA KOMEDIO
lo sketch realizzato dal nostro poliedrico Gianni Conti, che
alcuni di noi hanno già apprezzato a Caravaggio. 

Venerdì 20 giugno
Oni ludas per

KRUCVORTOJ
Venerdì 27 giugno
Partoprenu en

LA TRADUKA RONDO
Venerdì 4 luglio
È aperta a tutti la

RIUNIONE DEL CONSIGLIO DIRETTIVO

TUTTI AL CONVEGNO INTERREGIONALE DI MILANO!
Cari samideani ed amici

Il Circolo Esperantista Milanese è lieto di invitarvi al “7a
Milana Interregiona Kunveno”, il tradizionale convegno
biennale. Confidiamo nella vostra gradita e numerosa
partecipazione, che è la premessa indispensabile per il buon
successo della manifestazione.
Constatato il gradimento riscosso dal programma del precedente
convegno, abbiamo deciso di mantenere una impostazione
analoga, abbinando l'aspetto esperantista, con un tema di
attualità, con un programma culturale e conviviale. Speriamo
quindi d'incontrare la vostra approvazione.

Domenica 8 giugno 2003
Programma
ore 9.15 - 9.40: Ritrovo dei partecipanti sul marciapiede di
fronte al noto Hotel Gallia.(sul lato destro uscendo dalla
Stazione Centrale)
ore 9.40: Puntuale partenza in comodo pullman per una breve
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sosta presso la nuova sede del nostro Circolo con minirinfresco
ore 11.00: Arrivo al "Palazzo Borromeo Arese" di Cesano
Maderno. Visita con guida delle sue sale, del ninfeo ed
eventualmente del giardino del parco.
ore 13 circa: Pranzo conviviale al ristorante La Fametta nel
verde di Garbagnate Milanese.
ore 15 circa: Presso lo stesso ristorante il dott. Davide Astori
tratter à un tema di attualità:  “Esperanto e mezzi  di
comunicazione: riflessioni e possibili strategie” al quale seguirà
un dibattito.
ore 16.30: Partenza e ritorno alla Stazione Centrale, previsto per
le h 17.

La quota di partecipazione è di 32 euro
tutto compreso: pulman, pranzo e bevande, ingresso e guida.
Un nostro sam-ano sarà presente in stazione presso la fontana
di fronte alla Agenzia di Viaggi posta al centro della grande
galleria di testa, allo stesso piano degli arrivi dei treni. La
stazione è raggiungibile con le linee metropolitane 2 (verde) e
3 (gialla) da chi arrivasse da altrove, o volesse parcheggiare
vicino ai loro capolinea di periferia.
Per agevolare il lavoro organizzativo, vogliate comunicare la
vostra adesione appena possibile a:
Giovanni Conti tel. 02 66301958  cont.giovanni@tiscalinet.it
Ermigi Rodari    "    02 2364190  ermigi@infinito.it

Vi ringraziamo per la gradita adesione e nell'attesa
d'incontrarvi inviamo i più cordiali saluti.

Il presidente
Gianfranco Polerani

UFFICIALMENTE INAUGURATA LA NUOVA SEDE
Certamente ben oltre sessanta erano i soci, gli amici e gli ospiti che
sabato 29 marzo alle ore 17 hanno dato vita a questa cerimonia
benaugurale per la nuova sede, effettivamente già in funzione, un
po’ posticipata per motivi tecnici e di calendario. Con piacere si è
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rivista anche qualche faccia di solito assente. Fra i graditi ospiti
una particolare citazione al consigliere della Giunta Comunale
dott. De Pasquale ed anche al titolare della locale parrocchia, don
Bruno. Nella sede, non sola messa a nuovo ma per l'occasione
curata in ogni particolare, con anche una piccola esposizione
libraria, il presidente Polerani, con il rituale leggero ritardo, ha
dato inizio al programma rivolgendo un caldo ringraziamento ed
un benvenuto a tutti, ricordando brevemente la lunga storia del
nostro Circolo, che ha conosciuto parecchie sedi, quasi sempre del
Comune, dalla sua fondazione ad oggi, quando finalmente si è
tornati ad avere, dopo alcuni anni con vari problemi, una sede
degna ed accogliente,  anche se rappresenta un onere non
indifferente. Ha pure colto l'occasione per illustrare scopi e
strutture del movimento esperantista ed i fatti più salienti della
vita del nostro Circolo. Più tecnico il successivo intervento
dell'ing. Gustavo Bonvecchiato che ha fornito numerosi dati sulla
situazione europea e mondiale delle lingue, alcune delle quali in
estinzione già ora, e sugli aspetti politici ed economici del
problema della comunicazione. Ha evidenziato come sia utopico
il plurilinguismo totale ed insufficiente quello parziale, poco
soddisfacente  i l t raduttore automatico,  molto onerosa  e
discriminante l 'attuale impostazione adottata nell 'ambito
dell'Unione Europea, complicante il burocratese e sfavorevole il
disinteresse dei politici. Ha quindi focalizzato l‘attenzione sui
vantaggi che deriverebbero dal ricorso all'esperanto come lingua
ponte nei vari possibili  campi di util izzo. Ha concluso gli
interventi ufficiali  inf ine i l  segretario  Rodari ,  che mo lto
brevemente ha positivamente giudicato alcuni aspetti e risultati
raggiunti e specialmente ha voluto ringraziare tutti , ed in
particolare alcuni, per l'aiuto dato o per la loro presenza. 
Ha poi preso la parola il consigliere dott. Fabrizio De Pasquale, in
rappresentanza del Comune, che ha espresso apprezzamento per
gli scopi del nostro movimento, si è detto contento dell'incontro
che gli ha permesso di scoprire una realtà a lui finora quasi
sconosciuta ed ha ben coordinato valutazioni, previsioni ed
auspici. Analoghe espressioni ha poi avuto il parroco don Bruno,
che ha pure sottolineato la sua benedicente soddisfazione per
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essere insieme a noi e nel condividere gli  ideali di pace e
comprensione insiti nell'esperanto. Sono poi seguiti alcuni altri
interventi dei presenti, tra i quali citiamo quello del dott. Taccani
che ha colto l'occasione per ricordare l'assoluta necessità che le
autorità pubbliche diano sostegno, anche finanziario, diretto od
indiretto, ad una iniziativa come questa, come pure ai corsi di
esperanto.
Un ricco e variegato rinfresco ha fatto da gradito corollario alla
festa, conclusasi anche fra benauguranti brindisi.

L'ANNUALE ASSEMBLEA DEL C.E.M.
Una buona partecipazione di soci ha riscosso anche quest'anno
questa assemblea, convocata per deliberare sull'attività svolta nel
2002 e su quella futura e nobilitata dalla presenza di due graditi
ospiti, dei quali si parla in altra rubrica. A presiederla è stato
nominato il socio dott. Giovanni Daminelli, coadiuvato da Ermigi
Rodari come segretario, mentre per la Commissione Elettorale sono
state elette le s-aninoj Janine Gallot, Mariolina Conti e Maria Rosa
Bassi . Avuta  la parola , i l dott. Polerani ha letto la  molto
documentata relazione morale su quanto fatto lo scorso anno,
inviata a tutti gli associati unitamente alla convocazione ed alla
relazione finanziaria. Quest'ultima, posta al secondo punto
dell'o.d.g., è stata presentata dal cassiere ing. Giuseppe Pranzo, che
molto sinteticamente ha illustrato i punti chiave, mettendo in
evidenza che la gestione si chiude in forte deficit esclusivamente
a causa dell'acquisizione e dell'allestimento della nuova sede,
mentre gli introiti sono da sempre riconducibili specialmente alle
quote sociali. Il successivo programmato dibattito sulle relazioni
non ha suscitato particolari reazioni e quindi si è poi passato al
punto riguardante le future quote sociali. Il segretario ha informato
i presenti che il Consiglio Direttivo propone un aumento di due
euro della quota locale ordinaria, di pertinenza del CEM, ed in
proporzione per le altre. Questo in considerazione che detta quota
è da molto tempo inalterata, a parte piccoli arrotondamenti legati
al passaggio all'euro, e che si aiuterebbe, sia pure in modo non
determinante, ad affrontare le future maggiori spese. Ed anche in
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previsione che la FEI, alla quale è imputabile il recente e piccolo
ritocco della nostra quota globale, quest'anno quasi certamente al
congresso di Ancona non varierà la propria quota. In tal caso nel
2004 la nostra quota complessiva di base sarà di 45 euro. Nel
successivo dibattito ha raccolto adesioni la proposta del dott.
Taccani, favorevole ad un aumento della quota locale di 7 euro
(con una quota complessiva probabile di 50 euro). A lui si sono
associati l'ing. Bonvecchiato ed altri, mentre per alcuni un maggior
aumento potrebbe risultare alla fine controproducente. Alla fine
il presidente Daminelli ha messo ai voti le due proposte e quella
favorevole all'aumento di 2 euro viene approvata con 16 voti a
favore contro 9. Molto vivace è stato il dibattito sull'utilizzo diurno
e serale della sede, che ha anche fagocitato il successivo punto
all'o.d.g. sull'attività futura. Il dott. Foà ha fatto alcuni articolati
interventi sol leci tando i l via  libera a fare non solo corsi ,
conferenze, incontri, ecc. ma anche altre attività non esperantiste,
ricreative o culturali, legate magari al quartiere. Se necessario,
creando la figura del "socio giornaliero" per i non soci del CEM che
volessero partecipare. Ovviamente nel rispetto dello statuto e del
contratto di locazione, che vieta subaffitti, ecc. A questa soluzione
si è dichiarato favorevole anche l'ing. Pranzo. Secondo il segretario
nulla osta un simile orientamento e che il problema potrebbe
essere  t rovare  qual i  a tt iv i tà  fare  e  chi le  farebbe.  L 'ing.
Bonvecchiato ha esteso il campo anche all'utilizzo della sede per
incontri o festicciole familiari. La prof.ssa Serenella Giacchino ha
chiesto di prevedere sempre, per le nostre iniziative, quote di
partecipazione maggiorate per i non soci del CEM. Il dott. Polerani
ha richiamato l'attenzione sulla necessità di mantenere una serietà
d'immagine e sul nostro stato di associazione non-profit, con i
relativi vincoli, presenti anche nel contratto di locazione. Si è
anche ricordato che potrebbero sorgere dei problemi legati al
presidio della sede ed ancor più alla sua pulizia e manutenzione.
Il consigliere dott. Taccani ha fatto rilevare che sono innumerevoli
le iniziative che si possono prendere senza violare statuti e
contratti ed alla fine ha presentato all'assemblea una mozione
nella quale "si autorizza il Consiglio Direttivo a prendere tutte le
decisioni necessarie per favorire e permettere tutte le attività utili
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a meglio utilizzare la sede, e quindi anche al suo bilancio di
gestione, purché non siano in contrasto con lo statuto, le leggi ed
il contratto di locazione". Messa ai voti, la mozione è stata
approvata all'unanimità. Il segretario, a seguito di una domanda,
ha affermato che nella situazione attuale il deficit di quest'anno
2003 non potrà che risultare passivo nella sua gestione ordinaria,
ma in misura molto inferiore al paventato, grazie alla generosa
risposta degli associati. Ha confermato che per il deficit dell'anno
2002 non ci sarà nessun intervento dei soci "garanti per la sede",
e sempre nel limite del tetto fissato, perché il deficit, anche di
maggior entità, non è derivato dalla normale gestione ma da spese
straord inar ie  " u n a  t a nt u m "  d o v u te  a l l ' a cquis iz ione  ed
all'allestimento della sede stessa. Verrà quindi coperto dai nostri
risparmi accantonati.
Ha pure annunciato che la Provincia ha approvato recentemente
un nostro progetto di attività istituzionale, legato all'insegnamento
ed accuratamente studiato in collaborazione con il referente dott.
Aldo T accani,  co n relativa  sovven zione f in anz iar ia  per
supportarlo, che darà ossigeno alle spese da affrontare.
Nel frattempo si erano completate le operazioni elettorali e lo
spoglio delle schede, che ha dato il seguente risultato:
Votanti 48 su 91 aventi diritto, dei quali 16 per delega e 7 per
lettera.
Relazione Morale approvata con 48 voti a favore.
Relazione Finanziaria approvata con 45 voti a favore, 2 astenuti,
1 no
Alle ore 23.15 il presidente Daminelli, constatato l'esaurimento dei
punti all'o.d.g. e l'assenza di nuovi interventi, ha dichiarato chiusa
l'assemblea.

ESTRARKUNSIDO
Øi estis antaýigita unu semajnon æar la 7a de marto estis meze de
la karnavalo. La sekretario informis ke oni trovis kontentigan
solvon kun la komunuma ludonanto pri la kromaj elspezoj faritaj
pro la damaøoj neantaývideblaj al la enaj deþiritaj pordoj, k.t.p.
Poste li raportis pri la unuaj kontaktoj kun la kultura branæo de la
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Kvarta la Kons il io.  Balda ý eble  okazos  rendevuo kun la
respondeculo. Same pri la renkontiøo kun la parokestro ne
ankoraý okazinta kaj en øi eble partoprenos ankaý s-ano Aldo Foà.
Øuste hodiaý alvenis la øojiga anonco de la provinca instanco kiu
aprobas nian kulturan projekton siatempe prezentitan kaj donos
al nia klubo monhelpon. Precipe nia prezidanto prizorgos la
burokratan plenumendan itineron. Poste oni dediæis la plejparton
de la tempo por decidi organizi la tradician dujaran "Interregiona
Esperanto-Renkontiøo" kaj la koncernan programon. Uue oni fiksis
la daton: la 8an de junio. Ne eblis elekti la ekspozicion de
Modigliani, proponita de d-ro Foà, kiel kernan programon, pro øiaj
mendkondiæoj. Longtempe oni debatis inter tre bela Kartuzio de
Garegnano kaj la same bela kaj interesa Vilao Borromeo de Cesano
Maderno. Fine oni elektis tiun æi. La programo antaývidos la
utiligon de privata aýtobuso kiu startos de la stacidomo por
akompani la partoprenantojn unue viziti nian sidejon kaj poste al
Cesano Maderno. Post la vizito de Vilao okazos komuna tagmanøo
en taýga restoracio kun surloka mallonga debato aý prelego.
Kompreneble la detaloj estas æiuj difinendaj.
Poste oni aprobis la daton de la 4a de aprilo por la ordinara
jarkunsido de la klubo kaj la koncernan tagordon. Ankaý oni
ekzamenis la pasintjaran bilancon kiu kompreneble estas tre
deficita pro la pretigo kaj la ekipado de nia nova sidejo. Fine oni
decidis ankaý la daton de la inaýguro de nia sidejo: øi okazos
sabate la 29an de marto je la 17a horo. Oni invitos niajn anojn sed
ankaý oni aranøos preskomunikon kaj oni sendos invitleteron al
asocioj kaj al kvartalaj elstaruloj, k.t.p.
S-ano Conti prizorgos la regaladon. Pri la aliaj detaloj, pro la
malfrua horo, oni prokrastis la debaton al la posta vendredo.

E. R.

MANIFESTACIO EN MASSA
La s-anoj de Massa organizis simpatian renkontiøon la 16an de
apr i lo  æe  la  s idejo  de  Þ t a t a  Ark ivo  k i e  es tas  n ia  Naci a
Esperanto-Biblioteko. La celo estis ankaý oficiale premii la ¼us
diplomitojn de Massa kaj Livorno, sekve de unuagrada kaj
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triagrada kursoj kaj ekzamenoj. Je la 10a matene æiuj troviøis en la
salono mem de nia biblioteko, kie s-ino Gabriella Lottini ankaý
estis pretiginta interesan ekspozicion pri la vivo de Zamenhof kaj
lia agado por esperanto. Þi mem kaj la prezidantino de la grupo, la
tre konata instruistino Jonne De Angeli Bertozzi, malfermis la
kunvenon per laýcelaj vortoj de bonveno kaj de informo, por poste
doni la vorton al s-ano E. Rodari el Milano, kiu mallonge prelegis
pri la problemoj kunligitaj a l tradukado. Inspiris la temon la
traduko en esperanton, de li pretigita, de la klarigaj þildoj
æeestantaj æe la Muzeo de marmoro apud la minejoj de Carrara,
vizititaj  okaze de la semina rio pri komunikado. Por doni
ekzemplojn, la preleganto ankaý legis komentarie unu el tiuj
tradukoj. Poste estis la vico de d-ro Alessandro Simonini kiu klare
øisdatigis la nuntempan situacion de nia Esperanto-Biblioteko.
Verdire oni konstatis plezure ke finfine estas videblaj pruvoj ke la
katalogado de la libroj kaj revuoj progresas. Sed æiam estas
problemoj de komisiitoj, kiel substrekis la oratoro dum sia
koncizaj historio kaj ilustrado de la biblioteko. Fine li informis pri
nova propono nun pristudenda: la interreta kunligado kun aliaj
esperantaj bibliotekoj, unue tiu de milana IULM, kun la kunlaboro
de kompetenta CILEA. Tio ebligus atingi interrete ilin kaj eniri por
konsultado pere de iliaj katalogoj. Intervenis ankaý la estrino de
la Þtata Arkivo, d-ino Olga Raffo, kiu priskribis la nuntempajn
problemojn mastrumi la tutan Instituton, precipe pro la malaltigo
de la financa helpo fare de la centraj instancoj. Post legado de
mesaøo sendita de honorinda Cordoni, oni fine disdonis la
diplomojn. Komuna tagmanøo æe apuda restoracio kronis la
programon.

E. R.

16a DU-TAGO DE UECI EN CARAVAGGIO
La 5an kaj la 6an de Aprilo okazis la du-taga seminario de UECI
organizita de la Milanaj Katolikaj Esperantistoj, �e la Pilgrima
Domo de la Sanktejo de Karava�o.
Sabate: akcepto de la kunvenantoj kiuj lo�is �e la Domo; kelkaj
devis lo�i �e hoteloj �ar ni estis pli ol 60 personoj, kaj aliaj venis
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por aßskulti la prelegojn sen tranokti. �eestante en Karava�o oni
ne povas eviti paroli pri la fama pentristo Michelangelo Merisi (pr.
Mikelan�elo Merizi) nomata “Karava�o”. Prof.ino S. Giacchino
prelegis pri la vivo de la artisto kaj ilustris kelkajn famajn bildojn
helpe de fotokopioj.
La kultura temo estis la hungara poeto Julio Baghy: sinjoro G.
Corrado enkondukis la temon legante ankaß poeziojn kaj Norma
Covelli parolis pri la vivo kaj la verkoj de Julio Baghy kun aparta
priskribo de la romano “Viktimoj”. Fraß l ino T. De Fil ippo
pritraktis mallonge pri la “Teatra korbo”. G. Daminelli komentis la
verkon “Son�e sub pomarbo” kiu pritraktas modernajn Adamo-n
kaj Eva-n.
Finfine eksplodis la neel�erpebla fantazio de G. Conti  kiu
prezentis sian personan “Ne Dia-Komedio”-n. Ankaß en �i tiu
“Komedio” oni eniras regule Inferon, oni pasas al Purgatorio kaj
kompreneble oni supreniras al Paradizo. Por atingi Paradizon oni
devas gajni almenaß mil “verdajn steletojn” per studado kaj agado
favore al Esperanto. Nenion plu mi rakontas pri �i, �ar bezonas
vidi t iun ske�on per  siaj  propraj  okuloj  por �ui plene la
“Komedio”-n.
Vespere  Prof. Zecchin  prezentis sian verkon “Letero al la
Korintanoj de Papa Clemente (Papo Klemente). Poste In�. Franzoni
parolis detale pri la interesa historio de la urbo Karava�o kaj de la
fama Sanktejo.
Diman�e: Post la matenaj pre�oj oni pritraktis la religian temon
kiu estis “Sankta Patrino Kabrini”, nomata la sanktulino de la
migrantoj pri kiu parolis unue Patro Alfano pri la vivo kaj verkoj;
Prof.ino. S. Giacchino rakontis ×iajn malfacilajn kaj tre aventurajn
voja�ojn, per ×ipo, trajno k.t.p. Mons. G. Balconi (Johano Balkoni)
primeditis ×iajn spiritan vivon, precipe dedi�ita al la misioj, kaj
vivkonduton. La Sanktan Meson oni celebris en la belega “Kapelo
de la Papo” �e la Spirita Centro. Dum la unuaj horoj posttagmeze
oni diskutis pri la venonta agado de UECI. Konkludo kaj salutoj.
Kompreneble ni ne forgesas �iam danki al G. Conti kaj edzino pro
ilia granda dispono por æiu afero.

M. L. F.
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CONDOGLIANZE
Dopo lunga sofferenza è deceduto il padre del nostro socio
Giordano Allanconi. Il Circolo Esperantista Milanese è partecipe
al suo dolore in questa triste circostanza.

TURISMO PER ESPERANTO
La nota organizzazione turistica del s-ano Aldo Foà sta allestendo
un variegato programma estivo, oltre alla spedizione a Göteborg
per il Congresso Universale, a suo tempo già comunicata. Esso
prevede:
S Vietnam e Cambogia +/- 20 gg. dal 5 agosto. Quota: 790 euro.

Il viaggio aereo A/R dovrebbe costare sui 900 - 1000 euro
S Perù ed Amazzonia +/- 20 gg. dal 6 agosto. Quota: 815 euro. Il

viaggio aereo A/R dovrebbe costare 950 - 1100 euro
S Un viaggio in pullman sulla Via dell'Ambra dal 3 al 16 agosto.

Dalla Polonia, tra i laghi Masuri, Lituania, Lettonia, Estonia. Da
Tallinn, a scelta, fino a Helsinki oppure fino a San Pietroburgo.

S Un viaggio in nave tra le isole della Grecia dal 3 al 16 agosto:
Creta, Rodi, Santorino, Mykonos, Delos.

S Un viaggio in pullman nella Francia Atlantica dal 9 al 21
agosto: Chartres, alcuni castelli della Loira, La Rochelle,
Cognac, Bordeaux

Per ulteriori dettagli, itaka@tiscali.it, http://web.tiscali.it/itaka/
oppure: Via Casale 7 Milano Tel. 0258111573/0258112342
(h17-19).

ROSA JUNK, KUNFONDINTO DE C.E.M., PAROLIS EN 1a U.K.
En Heroldo de Esperanto artikolo substrekas ke du virinoj alparolis
en la Unua Universala Kongreso de Boulogne-sur-mer en la jaro
1905, dum la unua tago: s-ino Bergier, vicprezidantino de la
Bulonja grupo, kiu faris tre mallongan saluton laýcirkonstancan,
kaj s-ino Rosa Junk, kiu, la postan jaron, fondis kune kun la poeto
kaj klerulo s-ano Clarence Bicknell nian Milanan Esperantistan
Klubon. Kaj øi reproduktas þian alparolon:
"Mi estas vidvino de dudek kvin jaroj kaj mi devas diri al vi, ke mi
ne estas Italino, ne Hispanino, ne Germanino, ne Austrino: kio mi
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do estas: nur Esperantistino! Eble vi konas la fab lon pri la
vesperto, kiu volis veni æe la musoj; sed la musoj ne volis akcepti
øin, æar øi havis flugilojn. Poste øi volis flugi kun la birdoj, sed la
birdoj ne volis akcepti øin, æar øi povis kuri".
"La samo okazis æe mi. Antaý kelkaj jaroj estis la tago de mia
naskiøo en Bohemujo; mi edz[in]iøis kun Germano; nun, laborante
en Italujo, mi ne scias kio mi estas. Jen, antaý kelkaj jaroj mi
ekkonis s-ron Bicknell, Anglon, kiu, loøante en Italujo, enportis en
Italujon verdan libreton. Mi vidis tiun æi libreton kun steleto
verda. Mi petis lin preti [prunti] tiun-æi libreton al mi. Kio estis?
Esperanto! La geamikojn mi volis vidi, kiuj donis al mi la beletan
libreton. Tiun æi mi tralegis ankoraý en unu tago, kaj mi prenis la
plumingon kaj la plumon kaj skribis malgrandan leteron en la
lingvo Esperanto. Mi sendis øin al s-ro Bicknell; tuj li respondis.
Grandega plezuro! La unua letero en Esperanto! (aplaýdo)."
"De tiu-æi tempo mi daýrigis la studadon de la lingvo. Poste mi
skribis al s-ro de Beaufront, poste al multaj amikoj. Ili helpadis al
mi t ie l , ke mi prenis  la  diplomon de propagandist ino de
Esperanto."
"Ankoraý la lastan vorton: ne havinte, ne havante patrujon, mi
trovis en la lastaj jaroj fratojn, fratinojn, amikojn, amikinojn en æiuj
landoj; mi trovis patrujon: estas Esperantujo! (longaj aplaýdoj)."

NIAJ PASINTAJ VENDREDOJ
La okazinta¼oj de marto kaj aprilo estis pluraj. La unua estis nek
vendreda nek sideja programo: ¼aýdon la 6an de marto pli ol
kvardek s-anoj kaj amikoj vigligis plensukcesan "Vespermanøo de
Amikeco" æe jam konata restoracio. La tradicia jara renkontiøo
disvolviøis en gaja kaj esperantista etoso kiel kutime, helpita de
bongusta kaj riæa menuo. Pri la jarkunveno de CEM kaj la
estrarkunveno oni povas legi aparte. Samkiel pri la oficiala
inaýguro d e nia sidejo. Sed oni  devas aldoni  ke dum nia
jarkunsido de la 4a de aprilo æeestis du tre þatataj gastoj: la unua
estis d.ro Aldo Grassini, prezidanto de FEI, kiu rakontis sian
regenerantan sperton dum la universala brazila kongreso, inter
amaso da gejunuloj, kaj sugestis þanøi strategion, ne sin apogante
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nur al lingvaj aspektoj. Poste li invitis æiujn partopreni en la nacia
Kongreso de Ancona, kiu promesas altnivelajn programojn,
komfortan loøadon, belajn ekskursojn en mirindaj lokoj, sunon kaj
maron. La dua estis la sekretario de FEI prof-ino Laura Brazzabeni,
kiu ankaý gratulis la milananojn pro ilia bela nova sidejo.
Æi tie oni povas citi la programon de la 21a de marto, kiam nia
s-ano Ermigi Rodari prezentis al la æeestantoj la duan parton de
"Esperanto en Milano en la pasinteco". La pasintan fojon li
pritraktis la pioniran epokon, æifoje la periodon inter 1930 kaj
1950, kiu entenas la malfavorajn jarojn tuj antaý la mondmilito kaj
la militon mem. La migradoj de la milana sidejo, FEI æe fama
Esperanta Dom o en "Galleria Vittorio Emanuele", la Nacia
Kongreso de Milano, la Universala Kongreso de Romo, tra Italio kaj
kun þipa krozado, la partopreno de milana teatra trupo en øi (kaj
nia s-ano Mario Ceffali ankoraý povas rakonti pri øi), la posta
malhelpo fare de la reøimo, la milito, la bombo sur nia sidejo, la
detruo kaj la renaskiøo en placo Oberdan... s-anoj Piatti, Orengo,
Tanzi, Bertoletti,k.t.p... Kiom da okaza¼oj, da memora¼oj, da nomoj!
La aliaj vendredaj programoj estis la rutinaj, do ne necesas raporti.

NOTIZIE DAL MONDO
Roma -  Coronata da pieno successo anche questa volta la
spedizione dei cattolici esperantisti, capitanati dal s-ano Gianni
Conti, in piazza San Pietro con il grande striscione "ESPERANTO"
in occasione degli auguri di Buona Pasqua del Papa. Visto in
mondovisione in diretta e poi anche durante la trasmissione del
programma televisivo “Ballarò”.
Boulogne-sur-mer - Durante il periodo pasquale da venerdì 25 a
mercoledì 30 marzo 2005, per il centenario del primo congresso
qui svoltosi, la Federazione Esperantista della Francia del Nord,
insieme a quella belga, alla britannica, alla SAT ed altre, qui
organizzerà un grandioso incontro. Notizie su di esso sono già
disponibili sul sito: http://boulogne2005.online.fr
Trento - Un "gemellaggio" fra il locale gruppo esperantista e quello
di Brescia è stato avviato lo scorso 1/ marzo con un incontro
turistico e gastronomico in città. Presenti pure alcuni s-ani di
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Bolzano. Un programma diversificato di collaborazione futura è
già stato varato.
Tirano (Valtellina) - All'Università delle Tre Età e della Terza Età,
nel quadro del 2/ ciclo di lezioni, martedì 13 maggio il dott. Luigi
Tadolini e la scrittrice Lucia Barbagallo terranno una conferenza
con tre temi: Grajgo kantas - Viaggio nell'Ellade - Cosa è questo
Esperanto.
Kaufbeuren -  L '80/  congresso degli esperantisti  tedeschi,
organizzato dalla Germana E-Societo, si svolgerà qui da 6 al 9
giugno. Per ulteriori informazioni: http://www.esperanto.de/gek 
Torino - Il corso di interlinguistica ed esperantologia, che da
parecchi anni veniva regolarmente tenuto dal prof. Fabrizio
Pennacchietti presso l'Università cittadina, quest'anno è stato
affidato al prof. Giorgio Silfer.
Parigi - In occasione della conferenza di marzo presso la sede
UNESCO su "I grandi uomini nella storia dell'Europa" alcuni
giornali hanno fatto un sondaggio su "quale uomo meglio
rappresenta il vostro ideale di europeo". Secondo la rivista Arte, a
sorpresa, al terzo posto figura l'ideatore dell'esperanto Zamenhof,
dopo l'ex-ministro spagnolo Semprun e il politico francese Jacques
Delors.
Roma - Sabato 8 marzo il giornale "La Repubblica" ha pubblicato
una intera pagina dedicata alla necessità di una comune lingua
europea e all'esperanto, realizzata a cura del mecenate giapponese
Etsuo Miyoshi con la co l laborazione tecnica della UEA,
dell'Unione Esperantista Europea e della FEI.
Trieste - Lo scorso 12 aprile è stata inaugurata in forma solenne ed
ufficiale la nuova e degna sede della Associazione Esperantista
Triestina in via del Coroneo 15.
Roma - A seguito dell'azione informativa ed alle sollecitazioni fatte
dalla s-anino Lipari presso molti senatori, a nome della FEI, anche
gli onorevoli Mauro Bulgarelli e Pietro Squeglia, dopo i precedenti
Enrico Buemi e Lucio Zappacosta, hanno presentato al governo
interpellanze sulla discriminazione linguistica in atto in Europa da
parte di importanti organizzazioni ed aziende internazionali.
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